



Análisis superior

David Páramo

david.paramo23@gimm.com.mx

Efecto CNA

Algo muy curioso sucedió cuando **Juan Cortina** dijo que, tras terminar su periodo como presidente del CNA, pensaría en buscar la presidencia del CCE, aunque todavía le faltan muy buenos meses a la gestión de **Francisco Cervantes**.

Como lo narró el *Padre del Análisis Superior* hubo quienes expresaron que no contenderían con este dirigente, puesto que lo ven como un perfil sumamente poderoso para representar a la cúpula de la iniciativa privada. Sin embargo, también se ha venido presentando otro fenómeno. En privado, ese maldito defecto que tienen la mayoría de los líderes de iniciativa privada, han expresado algunas cosas absurdas que aluden a las tradiciones, las reglas no escritas y otras payasadas que, simple y sencillamente, no tienen fundamento.

Parecería que entre algunos líderes de iniciativa privada se padecen los mismos defectos que en la oposición al gobierno, es decir, que no entienden que los tiempos han cambiado. Es cierto que ya no caben los líderes serviles al poder en público, por lo que tampoco se deben seguir reglas que sirvieron en el pasado.

REMATE PARCHADO

Segalmex fue un error en toda línea. Fue creado por el gobierno que está a punto de concluir, supuestamente para terminar con la corrupción que había en la alimentación de los mexicanos, pero será recordada por un desfalco que ronda los 15 mil millones de pesos, el más grande caso de corrupción en este sexenio y que ha quedado prácticamente impune.

Hasta el momento, **Ignacio Ovalle**, quien fuera el director en la peor época de Segalmex, ha seguido impune, incluso, sigue trabajando dentro de la Secretaría de Gobernación. Sólo han sido detenidos algunos peces menores y la recuperación es ligeramente superior a 10% de lo que ha señalado la propia Auditoría Superior de la Federación, dirigida por **David Colmenares**. El Presidente ha llegado a decir que “fue el único caso de corrupción dentro de su administración”. Primero no es así, pero, quizá, lo más importante es que marcó a toda la gestión que está a punto de concluir.

La decisión de fusionar a Segalmex con Liconsa por parte del gobierno de **Claudia Sheinbaum** para crear una nueva entidad que se denominará Alimentación para el Bienestar debe ser vista en dos tiempos: primero, corregir el error y, segundo, parte de una decisión del gobierno para hacer más pequeño al gobierno.

El PAS le ha informado, por ejemplo, que la Presidenta tiene planeado hacer que Pemex fusione a LitoMex, dirigida por **Pablo Taddei** (familiar de la presidenta del INE), como parte de un plan para hacer de la petrolera que dirigirá en unos días más **Víctor Rodríguez**, una empresa de energía.

Sheinbaum ha sido especialmente clara en que el Estado debe ser más delgado, pero sin pensar en privatizaciones, pero sí una reingeniería en la que se disminuya el dispendio de recursos.

REMATE PREOCUPANTE

La crisis del limón sigue creciendo a pesar de que el gobierno federal no la quiere ver. Creyeron que enviando a efectivos de la Guardia Nacional y la toma de control de uno de los centros de abasto de limones en Michoacán se había solucionado todo. Sin embargo, las actividades delincuenciales se han mantenido y de ahí que nuevamente los productores decidan detener operaciones como una medida para presionar al gobierno a que enfrente finalmente a los delincuentes que cobran derecho de piso y que, sin lugar a dudas, han contribuido al incremento de precios de estos productos.

El gobierno de Michoacán, encabezado por **Alfredo Ramírez Bedolla**, claramente ha sido superado por la delincuencia en su entidad y no ha encontrado en el gobierno federal tampoco soluciones favorables, sólo promesas y discursos por parte del gobierno.

Es importante recordar que, tratando de evadir su responsabilidad, el gobernador de Michoacán intentó hacer creer que se trataba de un problema de precio entre los productores, cuando en realidad sí es un problema de precio, pero causado por la delincuencia organizada.

REMATE FUNDAMENTO

Hay quienes se sienten preocupados por la muy difundida utilización del mecanismo de respuesta rápida en el marco del T-MEC. Hay quienes suponen que se trata de un síntoma de deterioro en la relación comercial de Estados Unidos y México, cuando en realidad es la existencia de un mecanismo a favor, en primer lugar, de los trabajadores y, en segundo lugar, de transparencia.

Algunos otros suponen que se está abusando de la medida; sin embargo, también se equivocan puesto que fue creada precisamente para que se utilizara intensivamente para dar fluidez a la relación comercial.